

Recuerdos de su infancia

Volodia, el chillanejo

A los 78 años, el poeta, escritor, político, periodista y abogado, señala que dedicará más tiempo a su "amante".

"Pase un par de semanas, dejé la secretaría general del Partido Comunista, y se eligió a Gladys María lo que recibí con gran alegría. También dejé la comisión política que es una actividad de desempeño distinto y me mantengo como miembro del Comité Central. Soy el mismo hombre de siempre, el comunista de toda la vida y seguiré sintiendo intensas emociones, pero ahora quiero dedicar más tiempo a mi "amante", la literatura", las palabras pertenecen a Volodia Teitelboim, destacado dirigente comunista de 78 años, nacido en nuestra tierra, Chillán.

Ayer domingo, este político que lleva 62 años militando en el PC, visitó nuestra ciudad con objeto de reencuentro con su terreno y participar en actividades internas de su colectividad informativo de su colectividad política. Abogado, periodista, escritor y político. Esta última actividad lo llevó a vivir más de una década en el exilio, en países como Unión Soviética, Francia, e Italia.

Su queridísimo hermano, parálico de su actividad política, es una figura que lo ha marcado desde la juventud y entre sus obras publicadas figura titulos como: "El amanecer del capitalismo en la Conquista de América", "Hijo del solitario", "La semilla en arena", "La guerra interna", "Hombre y hombre", "El palo y las estrellas", "El oficio del ciudadano", "El país pro-

hibido" (Relato de un ingeniero clandestino a Chile) y otras biografías sobre grandes poetas, Nervo, Gabo, Márquez, etc.

También señala que en la ciudad había un foco intelectual: "Partía del Socio. Me acuerdo de una figura renombrada por todos al cual dividían de una vez, don Narciso Tondros, era el rector del liceo. El foco era el foco de conocimiento y de pensamiento más avanzado. Era el tiempo de la primera Presidencia de Alessandri y últimos años del gobierno de Juan Luis Sanfuentes".

"Tal vez mi primer recuerdo infantil, es en la plaza del mercado. ¿Cómo ha cambiado! Era un gran caserío con edificaciones interiores, pero todo la plaza era piedra de basalto, lanchón, etc. Venían también las majestuosas diligencias por su situación. Se pasaba hambre. Llovía a la antigua, entonces, la lluvia era muy cruel con la gente de trabajo".

La otra vez la literatura: "Entonces yo a los 8 años, era un gran lector. Tuve siempre la pasión de los libros, era algo insostenible. Era un niño normal, pero con ese defecto o esa condición del lector voraz de todo lo impreso. Los diarios, los folletines de fútbol, que era como las teloneras de hoy, intrínsecas, sentimentales, con gran gusto".

Recuerda imágenes de los años 23, que sólo podían ser vistos en chillanes de mucha edad, y que le dejaron profunda huella. "Los ciegos que cantaban en el mercado y vendían los diarios promovidos por los comunistas. Era crimen de la vida cotidiana, celoso, terroroso, todo lo comentaban cantando. Era la subida del pueblo. En esos tiempos existía LA DISCUSIÓN, no había radios y nadie sabía con la televisión. Había uno que era teléfono, pero no lo conocíamos, no teníamos acceso. Era un mundo inmenso, colorido, muy normal. Uno que cosa pasa por la calle, era un espectáculo, algo muy normal. La gran revolución fue el Fodet del 27. Un auto muy alto, generalmente verde, de bigotes, bueno".

INQUIETUD SOCIAL

Indica que su inquietud social nació aquí, en Curicó y Talca. "En la pobreza de la zona central, con una gran separación social y económica. Eras ricos muy filosos, de Villa Lambin, que seguía gravitación económica la economía. Era una gobernanza de potes y cholas. El sacerdote se pegaba la mitad en especies, es decir en trago. Había mucha alcoholismo. Poca conciencia



OPCIÓN VALIDA - Volodia Teitelboim, señala que el comunismo, pese a los inconvenientes que ha encontrado últimamente, continúa siendo una opción promisoria, lomismo que la vía cubana al socialismo.

(Fase a la Pág. 15)



EN LA DISCUSIÓN. El dirigente comunista Volodia Teitelboim, visitó LA DISCUSIÓN ayer domingo. En la foto junto a los directivos de su colectividad política Rolando Fernández, Eduardo Contreras, Iván Rodríguez, Domingo Pardo y Gonzalo Pardo.

Reconoce trizadura en la izquierda

Teitelboim asegura que el comunismo es ideal vigente

También afirma que Fidel Castro no está dando sus últimos manotazos de ahogado.

Pese a la situación adversa que vive el Partido Comunista hoy, Volodia Teitelboim, aún considera que está frente a un "ideal vigente". Señala que la colectividad ha pasado por muchos problemas pero que "el sueño de una justicia social, de una vida mejor, no para todos cuantos ni para una minoría, sino para una mayoría, se mantiene vigente. Los ideales no están sujetos a porvenir por el horizonte de interpretaciones de una forma determinada de entenderlo. La sociedad soviética hizo mucho por el pueblo, pero se equivocó por ser una sociedad paternalista, sin participación".

Agrega que al sistema de la Unión Soviética le faltó "democracia, le faltó libertad, y le faltó también entender el avance del mundo, especialmente en el orden tecnológico y en eso coincidió lo asentado anteriormente. Pero casi no tiene nada que ver con disminuir la necesidad absoluta de que la gente aspire a una vida mejor".

Consultado en cuanto a quienes han tomado partidas que eran afines al PC, con fines económicos, como el Socialista en lo específico, indica: "Me parece una separación que naturalmente trajo la inquietud y por lo tanto la debilidad. Pero yo creo que el asentimiento de la inquietud, que veo como una necesidad histórica, representa más directamente al pueblo. Yo entiendo que dentro del Partido Socialista hay gente que se siente inquietista, naturalmente con distintas concepciones en lo que se refiere a aplicación. Pero nos encontramos en el camino, antes de lo que se puede suponer. No digo malicia ni pasado".

Especificando la nueva postura del PC adoptada en el último congreso, la denominado "Revolución Democrática", expresa:

ALCALDE

Como muy positiva fue calificada por los vecinos la reunión que sostuvo el alcalde Aldo Bernacchi con los pobladores de la Unidad Vecinal Rural N° 1 de Confusión. En la oportunidad, el presidente de la Junta de Vecinos, Julio Urrutia Paeme, invitó a la autoridad municipal a recorrer todos los lugares que presentan problemas tales como: las defensas del río Nuble, necesidad de mejorar el acceso al puente Confusión, despejar la playa donde opera la balneario, ensanchar el camino a Chonchonal, habilitando con dos pistas, regularizar situación de 13 familias con Bienes Na-

cionales y SFRVIU que hi-

cieren una zona en los años 70, entre otros. De todos los problemas presentados el más importante es la paralización de las faenas del proyecto Estadio Médico-Rural que se inició con financiamiento POSIS y que en la actualidad no

puede continuar por falta de recursos. El proyecto inicial contemplaba una superficie de 98 metros cuadrados, posteriormente los vecinos pidieron que se aumentara la construcción a 150 metros cuadrados y eso provocó que la obra quedara inconclusa.



Volodia, el chillanejo [artículo].

FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Volodia, el chillanejo [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)